

TRABAJO

Año VII

N.º 260

ORGANO DE LA AGRUPACION Y JUVENTUD SOCIALISTAS Y DE LAS SOCIEDADES OBRERAS
APARECE SEMANALMENTE

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Número suelto, 5 cts. Fuera: trimestre 1'00 ptas.
Un mes, 25 id. Extranjero: id., 1'50 id.
Número atrasado, 10 céntimos

Elche 2 Agosto 1914

REDACCION Y ADMINISTRACION
Plaza 1.º de Mayo, núm. 9

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

La Semana Trágica

ANIVERSARIO

¡A la huelga general!

La jornada gloriosa llevada a cabo en Barcelona en Julio de 1909 fué un movimiento de protesta contra la guerra de Marruecos, provocado por el embarque de los reservistas.

Las masas revolucionarias, que carecieron de organización, exteriorizaron su descontento contra el clero—ese instrumento de dominación—incendiando varios conventos de frailes y monjas; pero ni atentaron contra la vida de nadie, ni durante los varios días en que fueron dueños de la ciudad intentaron asaltar Bancos ni atacar la propiedad.

A esta levantada conducta del pueblo, respondió el Gobierno conservador, y singularmente Maura y Cierva, una vez vencida la revolución, con los fusilamientos de Baró, efectuado el 17 Agosto; de Malet, el 28 del mismo mes; de Hoyos, el 13 de Septiembre; de Clemente García, el 4 Octubre, y de Ferrer Guardia, el 13 del mismo mes. Este último fué condenado como jefe de la revolución, siendo así que el mismo gobernador de Barcelona, señor Ossorio y Gallardo, había declarado que la revolución no había tenido jefes, lo cual recalcó con posterioridad e implícitamente el gobierno liberal acordando devolver a los herederos de Ferrer, los bienes de éste que se habían embargado para asegurar las responsabilidades pecuniarias del proceso.

Además se llenaron las cárceles catalanas y otras muchas de España de presos, se clausuró centros obreros y escuelas, se impusieron penas graves, se condujo a unos al destierro y a otros a la emigración forzada, de donde todavía no han podido volver, y se provocó con tanto desafuere y abuso del poder, las iras de todo el mundo civilizado, que levantó airado sus puños contra el partido conservador hasta derribarlo del Gobierno.

Por lo que toca a Elche, la fracción conservadora que es la misma hoy dominante, consi-

guió mediante acusaciones falsas, el procesamiento de varios compañeros y la clausura del Círculo Obrero por algún tiempo. Este fué, en síntesis, aquel movimiento glorioso llevado a cabo espontáneamente y que de haber tenido una preparación, organización y dirección de que careció, habría dado otro resultado diferente del que tuvo.

Hoy, al cabo de cinco años de aquella fecha que no se olvidará porque está escrita con letras de sangre, subsisten las mismas causas de malestar general que entonces; el régimen, que en opinión de los tráfugas, se va democratizando, continúa manteniendo la guerra de Marruecos y burlando el deseo del pueblo de que acabe esa campaña que desangra y empobrece a la nación, y seguimos regidos por un gobierno que, si no es propiamente el de Maura y Cierva, es la contrafigura de esos dos hambres odiados por lo sanguinarios y crueles.

En este estado las cosas, y al rendir hoy un tributo de admiración por aquellos que vertieron generosamente su sangre en holocausto de la libertad, nuestra mirada debe estar atenta al acuerdo tomado por la U. G. de T. en su congreso recientemente celebrado, para tomar parte en la huelga general de 24 horas de duración, como protesta contra la maldita guerra, que ha continuado hasta ahora—hay que decirlo porque así es la verdad—por la abulia, por la indiferencia e inconsciencia de esa parte, desgraciadamente numerosa, de público de toros y pandereta, que justifica la frase de Oscar Pérez Solís de que los pueblos tienen grandísima parte de culpa en los males que padecen.

Preparémonos, compañeros, para la huelga general.

No olvidemos a Ferrer, Clemente García, Baró, Hoyos y Malet.

Y acordémonos de Maura y Cierva.

Que cada cerebro sea el motor de una voluntad.

FERRER

Carta abierta

A los compañeros de la Redacción de TRABAJO

Estimados camaradas: Después de un año de lucha bregando con autoridades de mal instinto, patronos desvergonzados, políticos reformistas y demás mamelucos, bien necesitáis, por lo menos, unos cuantos días de expansión, respirando la brisa que despiden la hermosa playa de Santapola.

Las fatigas pasadas en el año que habeis dejado atrás, necesitan de mucho oxígeno durante esos días de mar para higienizar vuestros cuerpos y ahuyentar los miasmas que habeis absorbido en los tres periodos electorales, por la corrupción pestilente que ha despedido el gran reformista, símbolo de «La Libertad».

Como conozco vuestro temple, sé positivamente que pasados los días de baños, limpios ya y despojados del miedo que pudieran causar esos ganapanes que os persiguen, seguiréis la lucha con el pecho descubierto para conseguir un paso más hacia la emancipación social.

No puedo por menos que lamentar la situación precaria del compañero Z, imposibilitándole el estado económico plantar su chalet a la vora del mar, porque considero que la campaña que tiene que realizar durante el próximo año, necesita una energía tan grande que no es posible adquirirla con los baños de cosil que ha de tomar.

Pero no obstante procurará el amigo Z hacer unos cuantos viajes a la capital y bañarse con agua del mar para limpiarse las picaduras inocentes que ha recibido de los periódicos «La Defensa» y «La Libertad».

Vosotros disfrutad todo lo que os sea posible sin reparar en las miradas del «Tío Pau» que procurará por todos los medios enterarse de la cantidad de arroz y número de pollos que en la vora del mar habeis podido devorar.

Animo, pues, camaradas y adelante en la lucha despreciando las ruindades de los hombres, que los que nos hemos impuesto el deber de emancipar a los trabajadores para barrer la explotación que existe del hombre por el hombre, no debemos parar mientes de ninguna clase para empujar a esa caterva de seres, ambiciosos unos y malvados otros, que no tienen más fin que entorpecer la marcha de la humanidad.

Vuestro y de la causa social,
Antonio Serrano

Nerva 26 Julio 1914.

¡Abajo la guerra!

Puñado de verdades

La organización obrera—aparte las ventajas materiales de todos conocidas—educa la voluntad, moldea el espíritu de la clase trabajadora en una disciplina conveniente y necesaria, acostumbra a la práctica de nuestros derechos y extiende el sentimiento de solidaridad, genuina y generosa función del proletariado.

Las ventajas de la asociación no se aprenden sino en la asociación misma.

De los obreros todos dependen del crecimiento y fortaleza de las Sociedades de resistencia; de éstas, el mejoramiento gradual del proletariado.

La propia inconsciencia es el más temible enemigo de los trabajadores.

(De El Trabajo, de Madrid)

Debe ser lector de EL SOCIALISTA todo obrero que luche por el mejoramiento y la emancipación de su clase.

El alcoholismo causa de degeneración física y moral

«Es un hecho plenamente comprobado que numerosas poblaciones del Africa central y de la Oceanía tienden a desaparecer. Siendo el alcohol un importante factor de la mortalidad, obra como causa directa de primer orden en ella. Francia, dice Griveau, está amenazada de descender al rango de una potencia de tercer orden. En algunas regiones de este país, como la Normandía y la Aubernia donde a los niños de un año se les da más vino que leche, según dice Lanceroux, la población decrece rápidamente. La Mancha, de un cuarto de siglo a esta parte, ha perdido 75.000 habitantes. Lo mismo puede decirse de otras naciones.»

Debemos tener presente esto: El alcoholismo detiene la marcha de la humanidad y debe conducir fatalmente al reemplazo de las razas que se degradan por razas vírgenes de esta causa de degeneración física y moral.

Profesor, Bartolo Guardiola

Cada día se gasta en la guerra lo que cobran 350.000 obreros españoles.

Notas de la Región

Crevillente

LA MONARQUIA SE DEMOCRATIZA

Si, lectores, si; lo que está ocurriendo en nuestro pueblo es digno de lamentar; aquí si que sabe la frase del gran sabio Costa, de que España es un país de curules.

Aquí todo se aguanta mansamente. Nos estamos cayendo de hambre por las calles y todavía nos dejamos escarnecer.

Pueblo: ¿Tan encallecida tienes la sinceridad que no sientas los efectos de estas injusticias? ¿Has perdido acaso el sentido común? No, no es esto; es la debilidad; es la ignorancia que heredaste de tus antepasados, y no te puedes desprender de ella. Así es que tienes lo que te mereces: Alcaldes sin capacidad gubernamental y sin dignidad política; patronos malvados y sin corazón; caciques avaros y falsadores de leyes; jueces a lo Cucala sin prestigio, sin honor, sin castidad y sin decencia.

No hablamos los socialistas por ganas de hablar ni por entretener a los lectores, no; ahí está como padrón de ignominia el acto llevado a cabo por el mismo juez municipal; no hace falta ser peritos en leyes ni consultar con nuestras conciencias para reconocer que esto es una gran canallada y una provocación. Porque decidme a mí, señores de la autoridad: ¿En qué ley o código cabe que un individuo robe una mula y se suba a cuestra de ella y la pasee por la población? Esto le conceptuo yo como un acto de absolutismo y francamente, señores, no se puede nadar y guardar la ropa a un mismo tiempo; si es que quieren regir la política de don Carlos, márchense con él, y suponiendo que esto fuese ley y se cumpliese rectamente, ¡cuántos, cuántos administradores de municipios, de diputaciones y de haciendas, se caerían aplastados bajo el peso de miles y miles de pesetas que con su mecanismo han sabido elaborar pingües negocios y desvalijando las arcas para hacerse de ellas.

Estos villillos de sillón y de lentes son los que merecen este trato y no el que roba un panecillo porque el hambre le atormenta y le asesina; pero lectores, por desgracia, padecemos en España unos gobernantes tan suicidas y tan necios, que solo amparan el crimen, el robo en mayor y la barbarie, y así anda toda a la inglesa y a la alemana, mientras tenemos un Ayuntamiento que diga que la manarquía se está democratizando.

Al cerrar estas cuartillas llegará la noticia de que el juez municipal

TRABAJO

CLINICA

de D. VICTOR MARTIN

EX-ALUMNO DE LOS HOSPITALES DE PARIS

Consulta especial de enfermedades de la vista, nariz, garganta y oídos.—Operaciones y curación de cataratas, desviaciones de párpados, pestañas, granulaciones, pólipos, vegetaciones, anginas, zumbidos, supuraciones, etc., etc.

Tratamiento de enfermedades específicas Aplicación de suero oxigenado en el reumatismo.

Medicina y Cirugía general. ASISTENCIA A DOMICILIO.
Plaza de la Merced, número 15—Horas de consulta de 9 a 12

TRABAJADORES:

NO COMPREIS PAPEL DE FUMAR DE D. JOSÉ LAPORTA
LO FABRICAN ESQUIROLS

¡¡¡Trabajadores!!! Fumad papel
1.º de Mayo
único medio para que los huelguistas de Bañeras no fracasen.

cercada de barracas que los illicitanos construyen allí ingeniosamente, para temperizar—según los medios económicos disponibles—unos días o semanas de baños y de liberación de la vida de esclavos asalariados, que unos dicen de expansión y alegría, y otros de fraternidad entre las familias, me ha impresionado.

Recién llegado yo a las cuatro y treinta de la mañana del día 25 de Julio, lo primero que visité fué la playa. Recorri todas las barracas y contándolas tropecé con la «Música sorda», que allí le llaman a diez o quince «bromistas» que tocando un acordeón viejo y destemplado y varios instrumentos de no sé qué serían, iban despertando a todos los veraneantes con un «paso-doble-diana» tocado a su manera.

Después, a eso de las cinco, cuando ya van levantándose casi todos al sentir los acordes de la diana que la «Música sorda» tocaba, me encuentro con amigos míos de Elche, que en Santapola no lo son—por no sé qué será—y me vuelvo a impresionar al ver que los que aquí en Elche son tan corteses y cariñosos para conmigo, allí me hacen la vista gorda cuando nos vemos frente a frente.

¿Qué contraste es este? ¿Qué he hecho yo de daño a mis amigos para que en Santapola no me saluden ni me miren siquiera? ¡Ya lo sé! Es que vivimos en la sociedad de la propiedad privada, y como los intereses de unos no son los de todos, de ahí que los dineros que a mis amigos les facilitaban la comida, no eran comunes, sino individuales y por eso, el que no traía en el bolsillo de su blusa o chacheta dineros propios, no tenía amigos en Santapola. ¡Maldita la moneda de la sociedad capitalista burguesa!

Así está toda la sociedad burguesa: llena de odios, de envidias, de desconfianza. ¿Cuándo acabará esta sociedad podrida y llena de egoísmos bajos y ruines? Hasta que venga la Revolución Social internacional y proclame la Propiedad burguesa que es la privada, en la Propiedad colectiva o común, según las perfecciones de las federaciones obreras internacionalmente. Entonces el ir sin dinero a una playa a veranear, no será una falta, ni delito el comer con otros amigos o extraños, porque a nadie, siendo

trabajador, se le negará el sustento de su cuerpo.

Santapola para mí, como se portan los illicitanos de orgullosos entre sus amigos, porque no tengan dineros para comer, es en vez de balneario, de playa hermosa para los de Elche, un campo de batalla donde se disputan la cuestión económica los mismos hermanos y hasta hijos con sus madres. Es un campamento africano, lleno de morros imbéciles, sin civilizar.

José Navarro González

La limpieza del taller no debe encomendarse a los aprendices, ni verificarse en las horas de trabajo. No levantar polvo al limpiar es, en los talleres como en las viviendas, condición de salud para los obreros.

Galería de grandes pensadores

III

Roberto Owen

«Yo he vivido muy cerca del pueblo...» Así replicaba a Malthus este hombre cuando aquel desconfiaba de sus juicios y ponía en duda sus propósitos. Y era verdad. Roberto Owen consagró su vida entera al trabajador. No sintió otras inquietudes que las del proletariado, y de este modo la asombrosa actividad de toda su vida fué la que redimió de una miseria moral al condado de New Lanark e hizo de aquellos obreros degradados unas gentes buenas que dieron al continente un alto ejemplo de dignidad.

Roberto Owen comenzaba a ver realizadas sus proyectos; educando al obrero en un sistema racional y suprimiendo los premios y los castigos le enseñó a valerse de su razón. En sus hilaturas, porque era un industrial, se trabajaba las horas indispensables y se ganaba más de lo necesario. A los niños los apartó del taller por razón de humanidad y por repugnancia a una competencia cruel.

New-Lanark atraía la atención de

Europa entera. En esta ciudad de márgenes del Clyde comenzaba a esa religión soñada por todos los hombres de buena voluntad y que tiene solo precepto: el amor.

Recordemos a Roberto Owen, apóstol del Amor y del Trabajo, y vida llena de sacrificios y abnegación para que la nuestra tome ejemplo de la suya y seamos como debemos.

Ramón Jaén

La mayor parte de los defensores de la Monarquía saben bien que todo eso de las formas de gobierno es pamplina.

FRANCISCO DIEGO

Por «El Socialista»

Para sostener y propagar «El Socialista», las Agrupaciones del Partido y las Asociaciones obreras deben:

Procurar que sus afiliados lean el órgano de la clase obrera todos los días.

Averiguar quiénes son los que no leen nuestro periódico, para ejercer propaganda amistosa en ellos.

Adoptar medidas para que todos los miembros del Partido y, si puede ser, de las Sociedades, y, a mayor abundamiento, otros elementos, lo lean todos los días.

Vigilar la actividad de los vendedores de nuestro periódico.

Hablar de «El Socialista» en cuantas sesiones celebren.

Los miembros del Partido y de las Sociedades obreras, deben:

• Leer todos los días «El Socialista».

• Pedir «El Socialista» en todos los puestos de periódicos y a todos los vendedores callejeros.

Hacer de sus parientes, de sus amigos, de sus conocidos, lectores y suscriptores de «El Socialista». La propaganda individual es la mejor.

[Trabajadores: hay que sostener «El Socialista»]

[Hay que hacer progresar «El Socialista»]

[Hay que hacer de «El Socialista» el periódico de mayor tirada de España]

En realidad, lo que ocurre es que la actual sociedad es una sociedad de canallas, y no se compondrá de gentes honradas hasta que se establezca la igualdad económica.

BERNARDO SHAW

Lo que vale la vida de un esquirolo

Sucedió en Alemania, pues ya es de sobra sabido que todas las grandes cosas suceden en el Extranjero, por la imposibilidad de que puedan suceder en España, ya que a ello son un invencible obstáculo las leyes y las costumbres.

En una de las innumerables industrias existentes en aquella capital, se promovió una huelga que tu-

ha prohibido terminantemente las fiestas.

Esta orden antihumanitaria y vergonzosa, obedece a cuestiones políticas, puesto que uno de los perjudicados es mi propio padre, ciego desde la edad de tres años y el que por sus ideas progresivas hace una fuerte campaña contra los mangoneadores de la política y los falseadores de leyes.

Conque ya lo saben los inválidos del trabajo que hasta ahora se ganaban el pan honradamente: una disposición antihumanitaria del juez les ha robado el pan a sus pequeños y les ha arrojado a la miseria.

Siga Usia por ese camino, gobernando a su capricho y pisoteando la ley, que nosotros, aunque humildes trabajadores, tenemos en Madrid compañeros que sabrán llevar nuestra voz, siempre justa, hasta el propio ministro de la Gobernación.

Manuel Más

Algemesi

Entre varios asuntos, en la sesión del 29 de Julio, se leyó una comunicación del Juzgado de Alcira, por la que hizo saber que D. Gaspar Thous (a) Palleter, en Juicio oral verificado en la Audiencia de Valencia, por cierta hoja que en vísperas de elecciones se repartió profusamente por este pueblo y en la que se injuriaba al entonces Alcalde D. Eliseo Sanchis Lago, había sido condenado el Thous, a dos meses y un día de arresto mayor y pago de costas del Juicio.

Usó de la palabra el concejal señor Casanova y en términos elocuentes hizo algo de historia respecto al titulado periodista que tantas y tantas veces en el «Palleter» (semanario que publicaba el dicho señor Thous) se había permitido insultar, injuriar y hasta calumniar a dignísimas personas que con ser honradas, la maledicencia no pudo hacer caso de lo que con vesánicos fines se les atribuía en aquel papelucho.

Congratúlase luego, de que los tribunales, hubieran apreciado el delito que castigado habían; en la hoja clandestina que a persona tan dignísima por todos conceptos como lo es D. Eliseo Sanchis, se permitió injuriar tan soez y groseramente el Thous, deshaciéndose en elogios del digno concejal, por el mal periodista injuriado.

El señor Pellicer, concejal carlista, hizo suyas las frases que en elogio del señor Sanchis había pronunciado el señor Casanova, y las que de acerba crítica tuvo para con el condenado; añadiendo que ya en su día, había protestado de aquella serie de escritos en que se injuriaba a diestro y siniestro a personas respetabilísimas en concepto del dicente, no siendo partidario, dijo, de la propaganda que en aquel sentido hicieron correligionarios suyos de los que por tal motivo, siempre disintió, rogando consistasen en acta estas manifestaciones suyas.

El Sr. Sanchis, allí presente, dió las gracias a los oradores, por las efímeras frases que en elogio suyo y como protesta contra el injuriador señor Thous, acababan de dedicarle los representantes de la minoría Republicana y Carlista, haciendo constar, que ahora y siempre, la norma de su conducta la atemperará al cumplimiento del deber que el cargo le imponga.

Cerró el debate el alcalde Sr. Segura, quien con fácil palabra hizo la

apología de los malos periodistas, de los que abominó ya que con vesania manifiesta, entienden que el periódico no lo que debe, sino un arma para destrozar honras ajenas que siempre están muy por encima de los que sin serlo, quieren titulares periodistas y a quienes sin reparar en consecuencias posibles, se entre tienen en mancillar la dignidad de personas que distan mucho de poder ser comparadas con la de los detractores. Acabando por hacer un llamamiento a los señores del Consistorio para que con él al frente, declaren haber oído con satisfacción que la dignidad de quien en la repetida hoja se había pretendido mancillar, quedaba como siempre estuvo, incólume y que el Ayuntamiento debe perseguir a esa legión de periodistas calumniadores, a esos que no se recatan en injuriar, a esos que no tienen el valor de firmar sus escritos para bujar la acción de la justicia por si alguien molestado recurriese a los tribunales; hay que levantar una cruzada, decía, que tenga siempre el brazo en alto para castigar a éstos, hasta conseguir desaparezca esa gente roña de la sociedad.

Mi enhorabuena, señor Alcalde; ha estado V. acertadísimo y cuento con mi ayuda; el corto espacio que me concede la dirección de este semanario, lo pongo a su disposición para tal fin; y si levanta esa cruzada, cuente desde luego con un cruzado.

A mi entender, faltó en aquella proposición la siguiente adición:

«A los periodistas honrados que denuncien en la prensa faltas o abusos cometidos por las autoridades o sus agentes y los prueben (si se les invidia) se les subvencionará y como premio se les construirá (cargo al capítulo que corresponda) una tribuna en el salón de sesiones donde con comodidad puedan hacer sus informaciones».

¿No les parece, señores concejales que esto sería muy justo y equitativo? Mi felicitación si así lo acuerdan.

El Corresponsal

Bañeras

V. Ballester y J. Montava.—Recibida su correspondencia que publicaremos el número próximo, por llegar tarde a nuestro poder para hacerlo en el presente. Esta Redacción solo admite originales hasta el jueves de cada semana y el viernes, a lo sumo, alguna noticia de última hora, por ser este el día en que queda cerrada la edición.

Una corrida de toros podría no tener otra importancia que su intrínseca inmoralidad; pero la pasión de los espectadores la convierte en escuela de todos los vicios y palenque de todas las degeneraciones.

NOEL

Mi impresión de Santapola

En mi vida había yo visitado ninguna playa. Por eso, el pueblo de Santapola, con su extensa playa

TRABAJO

vo su origen, como la inmensa mayoría de estos movimientos, en el extremado bajo concepto, en que el burgués tenía a sus operarios, pues les trataba como a bestias.

Como decimos, inicióse el movimiento huelguístico, abandonando todos la industria, y dejando las máquinas en condiciones de que nadie sino los que las abandonaron pudieran ponerlas en movimiento; que es tan grande el poder de la inteligencia, que hasta para esto el hombre arrancó secretos a la mecánica!

Y la huelga, de simple movimiento de un oficio, y aún menos, de una industria, se generalizó, porque, transcurrido algún tiempo de lucha, y como esta continuara con trazas de no terminarse nunca, los del mismo oficio en general fueron también a la huelga, en holocausto del espíritu de solidaridad que anima a los trabajadores, deseosos de cerrar la misma suerte.

Hubo traiciones, a pesar de las cuales se triunfó en el movimiento. Los obreros volvieron al trabajo dignificados, elevados del bajo concepto moral que hasta entonces merecieron al burgués. Volvieron al trabajo, altivas las frentes, altos los espíritus, satisfechos los ánimos por el deber cumplido, y con conciencia plena de lo mucho que vale y significa la acción mancomunada de los trabajadores, solidarizándose en sus luchas, en sus movimientos; marchando todos perfectamente unidos a la victoria o a la derrota.

Los pocos que el movimiento quisieron traicionar, huyeron, cambiaron de oficio, temiendo las represalias de los obreros dignos.

Cayó en un buque mercante de nacionalidad Noruega, uno de estos desgraciados, en el cargo de fogonero. Se supo su historia de traiciones sin cuento, realizadas en todos los talleres donde había trabajado. La gente que con éste navegaba en dicho buque, era digna, consciente, asociada toda en sus respectivos gremios profesionales.



No se sabe cómo, porque de ello nada han dicho las crónicas, pero, es lo cierto que en uno de los mil viajes que aquel buque realizaba, el fogonero que tantas veces traicionó a su causa, desapareció del buque una noche en que había gran marejada. Y, a un obrero digno, se le acusó por los tribunales de justicia, de haber tirado al agua a un fogonero en el momento en que el buque iba corriendo un terrible temporal.



Y se acusa de la desaparición de aquel hombre, a un obrero digno, y en el banquillo se sienta éste a responder de la acusación.

Las pruebas testificales son aplastantes de acusatorias, y el Tribunal, ya convencido de la culpabilidad del reo, espera a que el Fiscal diga la última palabra en nombre de la Ley, del orden y fundamentos sociales vulnerados; el Tribunal espera ansioso que el Fiscal acuse para descargar sobre el acusado toda la responsabilidad del delito; y habla el Fiscal y dice:

“Yo, representante de la Ley y del orden social, en nombre del Emperador, nuestro jefe supremo, retiro toda acusación.

Existen en Alemania institu-

ciones dedicadas a la defensa del honor nacional, y en su disciplina y amor a la patria, está el secreto de su fuerza. ¿Qué sería del honor nacional y qué garantías de orden pudieran existir en nuestra nación si el ejército que tan noble encomienda tiene fuera indisciplinado?

Pues de igual modo, perfectamente organizado, existe en Alemania el ejército del trabajo, compuesto por los que laboran, por los que sudan, por los que constituyen el factor esencialísimo de nuestra riqueza. Este ejército tiene sus estatutos y se rige por principios democráticos que de antemano son libremente aceptados por quienes después han de respetarlos y cumplirlos. Es en esto precisamente en lo que también estriba la fuerza que en estos últimos años logró alcanzar el proletariado.

Ahora decidme: ¡Oh, jueces! ¿SI UNO DE NUESTROS SOLDADOS HUYERA DEL ENEMIGO O TRAICIONARA A SU PATRIA, NO SERIA FUSILADO?!”

Los jueces, ante estos lógicos razonamientos del Fiscal, algo malhumorados, decretaron la inmediata libertad del acusado.

(De La Unión Marítima, de Gijón)

Los tejedores

La cuestión en el mismo estado

Aún no se ha solucionado definitivamente el asunto que la Sociedad de Tejedores y oficios similares tiene pendiente con la Casa Ferrández y Compañía. Se halla en igual situación que hace quince días.

Según dijimos, faltaba para erillar la cuestión de un modo definitivo, el reintegrar a cuatro operarios,—dos mujeres y dos hombres,—a las mismas condiciones de trabajo que tenían al tiempo de producirse la huelga, o sea, a ocupar dos telares cada uno en vez de un telar que actualmente llevan. Además faltaba también la readmisión de una operaria injustamente despedida, de lo cual ya dimos cuenta.

El patrono había pasado un oficio a la Sociedad obrera participando haber sometido al Centro Industria Alpargatera la solución que éste considerara necesario pactar, que se comprometía de antemano a aceptar.

Entrevistáronse las comisiones obrera y patronal. Nuestros compañeros desistieron de la reclamación sobre el despido injusto de la obrera aludida anteriormente, en atención a que ésta renunciaba a ir a trabajar en la misma fábrica.

Preguntaron los patronos si nuestros compañeros llevaban amplias facultades para solucionar el asunto, y habiendo obtenido contestación afirmativa, añadieron que en iguales condiciones se hallaban ellos.

Ofrecieron los patronos, como término de arreglo, que de los cuatro operarios que hoy trabajan con un solo telar, pasaran dos, una mu-

jer y un hombre, a ocupar dos telares cada uno, quedando el hombre y la mujer restantes a un telar solamente.

Esta proposición no fué aceptada por nuestros compañeros, quienes a su vez propusieron que al pasar a ocupar dos telares cada uno, dos de los cuatro operarios que hoy trabajan con un telar, los otros dos compañeros que quedaban con un telar, pasarían a ocupar dos telares cuando por cualquier concepto ocurrieran vacantes, cosa que era la pactada por los obreros con el Capitán de la Guardia civil, con el Alcalde y con el patrono, antes de reanudar el trabajo, pues lo convenido fué, y así está escrito, que la casa Ferrández y Compañía se comprometió a ocupar a los huelguistas y a colocarlos en el término de ocho días en las mismas condiciones que tenían antes de la huelga.

Esto no fué aceptado por la Comisión del Centro Industria Alpargatera por querer los puestos que vaquen para los *esquirols*.

Por fin se llegó a un acuerdo que consistía en que el telar que falta a cada uno de los cuatro operarios en cuestión, se facilitaría con los dos telares que ofrece el patrono y con los otros dos que ocupa un obrero asociado, cerca del cual y con objeto de solucionar el conflicto, se harían gestiones para que renunciara voluntariamente a seguir en el oficio de tejedor y pasara a ejercer el de costurero, que también conoce, y a cuyo efecto algunos patronos de la Comisión se comprometían a darle trabajo.

Esto fué lo convenido; mas al siguiente día al reunirse para extender el acta, la Comisión de patronos dijo que la casa Ferrández y Compañía no aceptaba esta última condición, por lo cual quedaba pendiente de arreglo el conflicto.

Este es el estado de la cuestión, y esas las negociaciones practicas, que no queremos comentar por hoy para que no se diga que nos influye la pasión.

El lector, que se habrá hecho cargo de lo relatado, verá de parte de quien está nuevamente la razón.

Rápida

Un tigre que cree en Dios

Francisco José, emperador de Austria Hungría y archicatólico que tiene a su pueblo sojuzgado y oprimido, ha publicado un manifiesto para justificar su ardor bélico contra Servia.

En el documento manifiesta que él apetecía la paz, pero «la providencia ha querido otra cosa». Y acaba diciendo: «Y confío, sobre todo, en Dios, que nos dará la victoria».

Más propio sería declarar que confía en la inconsciencia de sus vasallos, que lo elevaron al trono imperial y le mantienen en él cuando debieran darle un puntapié. ¿Quién, sino la ignorancia a que todavía se hallan sometidos los pueblos, mantiene imperios y alimenta guerras?

Todos los grandes tiranos de la Humanidad se han escudado tras el nombre de Dios para la

realización de sus horrendos crímenes. Al efecto han contado con una alcahueta auxiliar, la iglesia de todas las religiones, encargada de adormecer el espíritu del hombre con esperanzas celestes a cambio de amarguras terrenales... para los que no viven del culto o no son poderosos.

Las religiones son así. Sirven para eso. Avivan la fé y tejen la venda con que el clero y los ahitos amarran los ojos del creyente. Son el escudo de las grandes tiranías. Ya lo dijo Meabe: *¡Pensad que hay un Dios de los Ejércitos!*

Partido Socialista Obrero

Comité Nacional

Ante la actitud de Austria con Servia y graves complicaciones que de ella pudieran derivarse, hoy, miércoles, reúne-se en Bruselas el Bureau Socialista internacional para examinar dicha situación y adoptar resoluciones.

Interpretando el pensamiento y deseos del Partido, acordó este Comité estuviésemos representados en la reunión del Bureau, y a tal fin designó a los compañeros Antonio Fabra Ribas y Emilio Corrales.

Esperamos las resoluciones que se adopten en la reunión que hoy se celebra para a ellas ajustar la conducta del Partido.

Y no hay para qué decir que los socialistas españoles, alentados por su ideal de fraternidad y amor a los hombres, no aminorado por diferencias de nacionalidad, cumplirán, como siempre, su deber, en la medida de sus medios y sus fuerzas.

Madrid 29 de julio de 1914. —Por el Comité nacional, Daniel Anguiano, secretario; Francisco Mora, vicepresidente.

El Bureau Internacional

(De nuestros Delegados)

BRUSELAS 30. —Se ha verificado la reunión extraordinaria del Bureau Socialista Internacional.

Asistieron delegados de trece nacionalidades.

El Bureau examinó la crítica situación internacional y acordó por unanimidad adelantar la fecha del Congreso que se había de celebrar en Viena.

A propuesta de los delegados alemanes y con la efusiva adhesión de los franceses se acordó celebrar el Congreso en París el día 9 de agosto.

A la cabeza del orden del día figurará para discutir el

tema “La guerra y el proletariado”.

Anoche se ha celebrado un gran mitin y una manifestación pública contra la guerra.

La asistencia y el entusiasmo han sido enormes.

CORRALES FABRA RIBAS
Delegados del Partido Socialista Español

NOTICIAS

Cédulas personales

La cobranza voluntaria de las cédulas personales del actual año, correspondiente a este término municipal ha sido prorrogada hasta el 15 del presente mes de Agosto, lo que se hace saber a los que no se hayan provisto de sus respectivas a fin de que no incurran los morcosos en la multa reglamentaria.

Acto civil

NACIMIENTO: En el Registro civil ha sido inscrita con el nombre de Josefa una niña hija de nuestro querido correligionario Manuel García Soler y de su compañera María Soler Botella.

Tanto la recién nacida como la madre gozan de salud.

Felicitemos a los padres y al primer fruto de sus amores.

Nuestros amigos, que también se casaron civilmente, han constituido su familia libre de ran-cias preocupaciones.

Clinica Médica Quirúrgica

DE
D. Julio M.^a López

Canalejas (Corredera), núm. 1

Consulta de Medicina y Cirugía general.

Horas: De 10 a 12 de la mañana.

Gratis para los pobres los miércoles.

Visita a domicilio.

Se admiten iguales

ÚLTIMA HORA

Asesinato de Jaurés

A la hora de cerrar este número se tienen noticias de que Jaurés ha sido asesinado por un joven alumno de la Escuela de Pintura de Louvre que le disparó varios tiros en la cabeza, matándole.

El agresor ha sido detenido y se niega a declarar.

No hay para qué decir el profundo sentimiento e indignación que en nuestro ánimo produce el criminal atentado contra el paladín más esforzado del pacifismo y una legítima gloria del Socialismo internacional.

Unimos nuestra protesta a la que seguramente ha estado a estas horas del pecho de todos los proletarios conscientes del mundo.

Tipografía de José Agalló Sanchis

ANUNCIOS

BANCO DE CARTAGENA
SITUACION EL DIA 30 DE ABRIL 1914

ACTIVO		PASIVO	
	Pesetas		Pesetas
Caja y Banco de España.	8.920.867'83	Cuentas corrientes.	5.881.861'40
Pagado dividendo cuenta utilidades . . .		Imposiciones a fecha fija	587.891'40
Cartera de títulos	1.742.402'54	Imponentes de la Caja de Ahorros.	15.013.000'77
Cartera de efectos.	15.245.424'06	Efectos a pagar	328.700'77
Participaciones	2.892.707'54	Corresponsales	8.416.250'70
Cuenta corriente con garantía personal .	4.467.536'54	Varios	559.230'00
Corresponsales	7.022.134'44	Dividendos a pagar	15.204'00
Varios	156.998'60	Utilidades líquidas	
Inmuebles	988.042'82	Fondo de reserva estatuario	1.000.000
Mobiliario	175.819'81	2.º Fondo de reserva (voluntario).	600.000
Cámara acorazada de Cajas de Alquiler .	58.205'66	Capital	10.000.000
Gastos de primer establecimiento e ins- tatación	806.968'52	Total	37.426.807'84
Total	37.426.807'86		
VALORES NOMINALES		VALORES NOMINALES	
Depósitos en custodia	22.173.386'08	Depositantes de efectos en custodia	22.173.386'08
» necesarios		Acreeedores por depósitos necesarios	
» en garantía	4.385.048'93	Depositantes de valores en garantía	4.385.048'93
TOTAL GENERAL	64.435.042'92	TOTAL GENERAL	64.435.042'92

V.º B.º EL CONSERVADOR DELEGADO
Roberto Wirth
EL INTERVENTOR,
Rafael Iorra

**Servicio de Encargos de
Crevillente, Elche, Alicante**

Y VICE-VERSA

Salvador Tomás (a) Colchonero

COMBINACIÓN CON LOS ORDINARIOS DE MADRID,
BARCELONA Y VALENCIA

CREVILLENTE.—Ato de la Barcelona, 24

ALICANTE.—Calle Zaragoza, 5

ELCHE.—Juan Quirant Mateu, San Juan. 4

Diccionario Manual Enciclopédico

X X X X DE LA X X X X

Lengua Española

publicado por Saturnino Calleja

Contiene todas as voces corrientes y fami-
liares en España, en las Repúblicas His-
panoamericanas y en Filipinas; las pala-
bras técnicas usuales de ciencias, artes, in-
dustrias, deportes y descubrimientos mo-
dernos en todos los órdenes de la acti-
vidad humana, con millares de artículos
biográficos, geográficos, históricos, etc.

Edición ilustrada con más de 6.000 gra-
bados en negro y en colores; más de 250
mapas geográficos; cientos de retratos de
hombres célebres y láminas enciclopédicas
Todo nuevo y original. EL MEJOR DIC-
CIONARIO ECONOMICO PUBLICADO
HASTA EL DIA EN ESPAÑA.

PRECIO: OCHO PESETAS

De venta en Librería Agulló Canalejas 5

“LA PAJARITA”

Casa de Comidas

DE
Ramón Brotóns

Plaza de Menéndez Pelayo, núm. 2
(FRENTE A LA POSADA DEL ZURDO)

SERVICIO ESMERADO * PRONTITUD Y ECONOMIA

- Plato de cocido 25 cts.
- » de sopa 30 »
- » de arroz con conejo 30 »
- » de estofado de ternera 30 »
- » de guisado de almóndigas 30 »
- » de habichuelas 30 »
- Un par de huevos a plato 25 »
- Uno 15 »
- Un par de chuletas asadas o
fritas 25 »
- Una 15 »

DISPONIBLE

Pedro Valero Clement

CORRESPONSAL DE LA PRENSA SOCIALISTA

TIENE PARA LA VENTA:

¶ 5 céntimos

Organización Regional de la Federa-
ción Valenciana.

El Socialismo es el Nuevo Evange-
lio, por Emilio Zola.

A los Campesinos, por Eugenio Chiac-
chi.

La Táctica Revolucionaria, Fuerzay
Violencia, por Jorge Plecanou.

Los deberes de los ricos.

¶ 10 céntimos.

Dos meses en el Cuartel, por T. Alva-
rez Angulo.

La guerra y la Patria.

El Programa Socialista, comentarios,
por P. Iglesias.

Tarjetas postales de Pablo Iglesias.
«Vida Socialista». Retra-
tos del capitán de artillería (hoy

socialista) Oscar Pérez de Solís, de
Pablo Iglesias y de B. Pérez Galdós.

¶ 15 céntimos

De Todo un Poco, monólogo, por Sal-
vador Ferrández.

Programa general y municipal del
Partido Socialista Obrero Español.

El Torero Honra de España, por José
López y López.

El Mundo Obrero del año 1912.

¶ 20 céntimos

Resúmen histórico de la Sociedad de
Albañiles. «El Trabajo», por Carlos

Bonet y Pedro A. Cienfuegos.

¶ 30 céntimos

Sin Patria, de Torres y Brotóns.

¶ 50 céntimos

Ley de reuniones públicas y de Aso-
ciación.

DISPONIBLE

TRABAJO

Organo de la Agrupación y Juventud Socialistas
y de las Sociedades Obreras—ELCHE